
PROTOKOLL  

der Jahreshauptversammlung des MTV Eyendorf am 12.04.2024 ab 19:30 Uhr im Haus Sander in 
Eyendorf.  

Tagesordnung:  

1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
3. Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung am 31.03.2023 
4. Bericht des 1. Vorsitzenden 
5. Bericht der Fachwarte 
6. Berichte des Kassenwartes und der Kassenprüfer 
7. Aussprache 
8. Entlastung des Vorstandes 
9. Wahlen 

• 1. Vorsitzender 
• 2. Vorsitzender 
• Marketingwart 
• Schriftführer 
• Pressewart 
• Handballobmann 
• Tischtenniswart 
• Kinderturnwart 
• Kraftsportwart 
• Dartwart 
• Chorwart 
• Kassenprüfer 

10. Genehmigung des Haushaltsplans 2024 
11. Veranstaltungen 2024 
12. Anträge (waren bis zum 06.04.2024 einschließlich beim Vorstand schriftlich einzureichen) 
13. Ehrungen 

Zu 1.) Um 19:30 Uhr begrüßt M. Richter die anwesenden Mitglieder, insbesondere unser 
Ehrenmitglied Josef Rosenberger, den neuen Bürgermeister Carsten Glahn und die anwesenden 
Mitglieder des Gemeinderats. Vertreter der Presse sind nicht erschienen.  

Zu 2.) M. Richter gibt bekannt, dass die Einladung zur diesjährigen JHV seit dem 28.03.2024   
aushängt. Somit erfolgte die Einladung ordnungsgemäß im Sinne der Satzung. Die Versammlung, 
zu der 78 stimmberechtigte und 2 nicht stimmberechtigte Mitglieder erschienen sind, ist somit 
beschlussfähig.  

Zu 3.) Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung wird einstimmig genehmigt.  

Markus stellt einen Antrag zur Änderung der TO, der einstimmig beschlossen wird: TOP 5 wird 
eingefügt: „Bericht der Fachwarte“. 



Zu 4.) Zu Beginn des TOP 4 Gedenken die Anwesenden der im vergangenen Jahr verstorbenen 
Mitglieder: Günter Buchholz (verstorben am 19.09.2023) und Klaus Moldenhauer (verstorben am 
09.10.2023). 

M. Richter berichtet: 

Der Abstieg der 1. Herren war hart. Toll, dass Nils Muche die LL-Mannschaft übernommen hat. In 
der LL gab es mit der neu zusammengewürfelten Mannschaft Anlaufschwierigkeiten. Jetzt aber 
steht der Wiederaufstieg in die Verbandsliga fest. 

Das erste Mal in der Vereinsgeschichte haben wir in der kommenden Saison eine 
Damenmannschaft in der Verbandsliga. Das Team um Nils Kindermann und Claudia Fröhlich hat 
den Aufstieg schon jetzt sicher. 

Events: Mit 25 Leuten war der MTV bei der Junioren WM. Außerdem waren 100 MTVer bei der 
EM in HH, Karten gab es vom DHB. 

Unsere Gemeinde unterstützt uns weiterhin insbesondere bei Frank. Es konnten wieder 4000 € 
zurückgegeben werden. Die Zusammenarbeit mit der Gemeinde ist weiterhin großartig. 

Anfang des Jahres 2024 wurde ein neuer Bus angeschafft, der als Ersatz für den in 2001 
angeschafften Bus dienen soll. 

Eine neue Lichtanlage wird eingebaut. Anfang der Sommerferien 2024 geht es los. 2012 wurde 
die aktuelle Anlage verbaut. Es wird deutlich heller und der Energieverbrauch wird geringer. 
Kosten: Ca. 60 Tausend Euro. Ein Großteil wird durch Zuschüsse abgedeckt. 

Seit 25 Jahren gibt es den Förderkreis. Er ist ein wichtiger Bestandteil im Verein. Vielen Dank an 
alle Unterstützer. Anfang September gibt es eine Feier. 

Das zweite Jahr in Folge gibt es 2 FSJ´ler. In der kommenden Saison machen das Mareike Matties 
und Mathis Witthöft.  In 6 Schulen sind wir mit Frank und den FSJ´lern aktiv. 

Das neue Festausschussteam um Anna, Raffi und Philipp machen einen super Job. Bei den 
Spielen wird immer gut für das leibliche Wohl gesorgt. 

Beiträge wurden zum 01.07.2023 erhöht, trotzdem ist keiner ausgetreten. Aktuell haben wir 
sogar 10 Mitglieder mehr, als vor einem Jahr, nämlich 692 Mitglieder.  

Wir haben 23 Handballmannschaften, davon 18 Jugend. Neu ist eine Pampersliga. Tischtennis hat 
5 Senioren-, und 2 Jugendmannschaften. Beim Kinderturnen gibt es ca. 90 Kinder. 

Wir brauchen viele Trainer, Schiri, Zeitnehmer, Sek usw. Ihr helft uns sehr, wenn ihr mit 
unterstützt. 

Der MTV wird ein Schutzkonzept gegen sexualisierte Gewalt im Sport aufstellen. Farina Petersen 
wird hierbei federführend sein.  

Zu 5.) 

Gleichstellungswartin Farina Petersen berichtet über die Absicht des Vorstands, ein 
Schutzkonzept gegen sexualisierte Gewalt im Sport aufzustellen. 



Kinderturnwartin Annika Wolff berichtet: Seit Sommer 2023 leiten vier Übungsleiter 4 
Turngruppen. Insgesamt sind 90 Kinder in den Gruppen gemeldet. 

Handballobmann Nils Kindermann berichtet: der weibliche Bereich wächst. Nächstes Jahr wird es 
wieder eine weibl. A-Jugend geben. In der männlichen Jugend sind aktuell alle Mannschaften ab 
der B-Jugend abwärts doppelt besetzt. Vielen Dank an die Trainer! Zukünftig sollte eine 
Professionalisierung ein Thema sein. Dazu brauchen wir ganz viele Helfer. Nils wird als 
Handballobmann aufhören, es ist aber ein toller Nachfolger da.  

Jugendwart Marc Loleit berichtet auch als Vertreter für den Tischtenniswart Rüdiger Ernst, der 
heute ein Spiel hat. Sonntag ist Saisonende. Die erste Herren hat die Bezirksklasse gehalten. Die 
Sparte hat aktuell 31 Erwachsene und 30 Jugendliche. Hennig Bahn und Erik Loleit unterstützen 
Christian Herdlitschke beim Training. Kalle Schulenburg will auch einen Trainerschein machen. 
Die Damen sind wieder Meister der Kreisliga geworden und steigen in die Bezirksliga auf.  

Kraftsportwart Florian Petersen: Der Kraftraum wird sehr gut genutzt, vor und nach dem 
Training. Für Jugendliche gibt es einen „Muttizettel“, damit die Jugendlichen mit Einwilligung der 
Eltern trainieren können.  

Der 2. Kassenwart Gerd Richter verweist auf die Zahlen des Kassenwartes, die dieser später 
vorlegen wird. 

Gerätewart Volker Rieckmann hat nichts zu berichten. 

Pressewart Mika Mertens berichtet: Die Presse wird im Handballbereich überwiegend durch die 
Trainer gemacht. Im Zusammenhang mit dem Abstieg in der vergangenen Saison war das 
Interesse der Presse höher als normal. 

Chorwartin Brigitte Schmidt möchte gern mehr Jugendliche Sängerinnen und Sänger. Es wird 
zweimal im Monat gesungen. 

Dartwart Christian Herdlitschke berichtet: Der Tresenraum wurde umgebaut, um die 
Voraussetzungen zum Spielen zu schaffen. Im November 2023 war das erste Training. 
Mittlerweile wächst die Nachfrage. Das Material ist super. Zukünftig wird es einen zweiten 
Trainingstag geben, welcher vermutlich Montag sein wird. Ab der nächsten Saison wird es 
Punktspielbetrieb geben.  

Nils erwähnt den Bauchtanz und fragt nach Interessenten für den Übungsleiter „Step-Aerobic“. 
Marion Giese hat die Gruppe aufgrund Wegzugs abgegeben. Auch die Gruppe von Melanie Hinze 
ist sehr gut besucht. 

Zu 6.) Jens Kapell erläutert die Vermögensübersicht. Hiernach haben wir zum Ende 2023 eine 
Vermögensmehrung von 9.322,80 €. 

Kassenprüfer Gerrit Bock hält seinen Kassenbericht. Beide Kassenprüfer haben geprüft mit dem 
Ergebnis, dass es keine Beanstandungen gab. 

Zu 7.) Auf Anfrage aus der Versammlung, wie es mit der Yoga-Gruppe weitergeht, teilt Markus 
mit, dass wir eine Lösung finden werden. Im Übrigen wird eine Aussprache nicht für erforderlich 
gehalten. 



Zu 8.) Entlastung des Vorstands wird durch Gerrit Bock beantragt: Die Versammlung ist 
einstimmig für eine Entlastung. 

Zu 9.) Florian Petersen übernimmt die Wahlleitung und schlägt Markus Richter als 1. 
Vorsitzenden vor. Es gibt keinen weiteren Kandidaten. Markus Richter wird als 1. Vorsitzender 
einstimmig wiedergewählt und übernimmt die Versammlungsleitung.  

Der Vorstand schlägt Jens Köster als 2. Vorsitzenden vor. Es gibt keinen weiteren Kandidaten.  
Jens Köster wird als 2. Vorsitzender einstimmig wiedergewählt.  

Der Vorstand schlägt Dorothee Mädge als Marketingwartin vor. Es gibt keinen weiteren 
Kandidaten Dorothee Mädge wird als Marketingwartin einstimmig gewählt. 

Der Vorstand schlägt Nicola Borkowski als Schriftwartin vor. Es gibt keinen weiteren Kandidaten. 
Nicola Borkowski wird als Schriftführerin einstimmig gewählt.  

Das Amt des Pressewarts bleibt unbesetzt 

Der Vorstand schlägt Fabian Kuhn als Handballobmann vor. Es gibt keinen weiteren Kandidaten. 
Fabian Kuhn wir als Handballobmann einstimmig gewählt. 

Der Vorstand schlägt Rüdiger Ernst als Tischtenniswart vor. Es gibt keinen weiteren Kandidaten 
Tischtenniswart Rüdiger Ernst wird einstimmig wiedergewählt.  

Der Vorstand schlägt Annika Wolff zur Kinderturnwartin vor. Es gibt keinen weiteren Kandidaten. 
Annika Wolff wird einstimmig als Kinderturnwartin wiedergewählt. 

Der Vorstand schlägt Florian Petersen als Kraftsportwart vor. Es gibt keinen weiteren Kandidaten 
Florian Petersen wird einstimmig als Kraftsportwart wiedergewählt. 

Der Vorstand schlägt Christian Herdlitschke als Dartwart vor. Es gibt keinen weiteren Kandidaten. 
Christian Herdlitschke wird als Dartwart einstimmig gewählt. 

Der Vorstand schlägt Brigitte Schmidt als Chorwartin vor. Es gibt keinen weiteren Kandidaten. 
Brigitte Schmidt wird einstimmig als Chorwartin gewählt. 

Als Kassenprüferin für 2 Jahre wird Solveigh Dmoch einstimmig gewählt. 

Als Kassenprüfer für 1 Jahr als Nachrücker für Nicola Borkowski, die aufgrund ihrer 
Vorstandstätigkeit ihr Amt als Kassenprüferin nicht mehr ausüben darf, wird Gerrit Bock 
einstimmig gewählt. 

Alle Gewählten erklären, dass sie die Wahl annehmen. Rüdiger Ernst hatte schriftlich erklärt, dass 
die Wahl angenommen wird. Die schriftliche Erklärung liegt dem 1. Vorsitzenden vor. 

Zu 10.) Jens Kapell erläutert einzelne Positionen des Haushaltsplans für 2024. Der Haushaltsplan 
wird einstimmig genehmigt.  

Zu 11.) Termine trägt Raffael Oertzen vor: Pfingstgrillen am 18. Mai, Dorffest am 17. August. Das 
Weihnachtskonzert des Blasorchesters findet am 14. Dezember in der Halle statt. 



Zu 12.) Dem Vorstand liegen folgende Anträge von Isabell Mädge und Franziska Bartholdt vom 
06.04.2024 vor: 

1. „Wir stellen den Antrag, dass alle Übungsleiter/ Übungsleiterinnen und 
Trainer/Trainerinnendes MTV Eyendorf freien Eintritt zu allen vereinseigenen Spielen 
erhalten.“  

Markus teilt mit, dass das jetzt schon so ist. Es gibt einen Vorstandsbeschluss, dass alle 
ÜL/Trainer ab sofort eine Jahreskarte bekommen, so dass es keine keine Missverständnisse beim 
Kassieren gibt. 

Hierauf erklären die Antragstellerinnen, dass sich ihr Antrag zu 1. erledigt hat. 

2. „Wir stellen den Antrag, dass Übungsleiter/ Übungsleiterinnen und Trainer/Trainerinnen des 
MTV Eyendorf für ihre Tätigkeit nach ihrer Qualifikation zu entschädigen und die Höhe dieser 
Entschädigung insbesondere unabhängig davon anzusetzen, ob die zu trainierende 
Mannschaft männlich oder weiblich ist.“  

Dieses Thema wird mit zahlreichen Wortmeldungen ausführlich von der Versammlung diskutiert. 
Über den geänderten Antrag: „Trainer, die einen Trainerschein haben, entsprechend ihrer 
Qualifikation bezahlt werden.“ wird mit folgendem Ergebnis offen abgestimmt: 

15 Stimmen „dafür“, 45 Stimmen „dagegen“.  

M. Richter erklärt daraufhin, dass der Antrag zu Nr. 2. abgelehnt wurde. 

Zu 13.) Folgende Mitglieder werden für ihre langjährige Mitgliedschaft mit Urkunden 
ausgezeichnet:  

25 Jahre: Sandra Harwarth, Julia Petersen (Übi), Christian Albers, Oliver König. 

40 Jahre: Petra Schulenburg, Heike Langer, Marianne Richter. 

50 Jahre (ohne Urkunde): Haiko Eberhardt, Jens Bergmann, Horst-Dieter Putensen. 

70 Jahre: Joseph Rosenberger und Dora Schlünzen. 

Der. 1. Vorsitzende schließt die Versammlung um 21:30 Uhr.  

 

Gez. Markus Richter Gez. Jens Köster 

(1. Vorsitzender)   (2. Vorsitzender und Protokollführer)  


